
НАМ 
отвечают

В 76 номере «Сверд
ловского строителя» бы
ла помещена критиче
ская заметка «ЗАБОТА 
О НАС ТАКАЯ...»

Редакции ответил уп
равляющий трестом 
Уралмашстрой тов. Мо
настырский. Вот что он 
сообщил.

* Трудовая

перекличка

«Факты, о которых ' 
рассказывалось в за
метке бригадира 25 уп
равления тов. Мантуро
ва, при проверке под
твердились.

Как удалось выяснить, 
кирпич не поступал в 
бригаду из-за отсутст
вия автотранспорта. Что 
касается обеспечения 
раствором, то перебои 
случались из-за того, 
что в течение шести 
дней у нас не было це
мента.

В настоящее время 
бригада полностью обес
печена кирпичом и ра
створом. Дано указание 
директору завода желе
зобетонных изделий

Уралмашстроя тов. 
Швабу контролировать 

поставку раствора.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

веодловскии
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 81 (2445). СУББОТА, 21 ОКТЯБРЯ 
1967 г.

Выходит 
с 1942 г.

Цена 
1,5 коп.

Специалисты 
высокою 
класса

В дни перед юбиле
ем многие бригады 13 
управления трудятся 

.особенно замечательно. 
■Бригада плотников
В'; Н. Никишанова бра
ла обязательство выпол
нять нормы выработки 
на! 30 процентов. В 
действительности, -за 
третий квартал она вы
полнила задание на 196 
процентов. Также хоро
шо трудится бригада 
плотников В. М. Михай- 
лишина.

Среди штукатуров 
особенно отличается 
коллектив, которым ру
ководит Н. И. Косарев. 
Он брал обязатель
ство достигнуть 120 
процентов выработки. 
Перекрывает же ее на 
63 процента. Лишь не
многим ниже показате
ли у бригады Е. М. 
Ковалева.

Славу отличных спе
циалистов своей про
фессии все время под
тверждают маляры 
бригады Н. К. Николь
ской. Они также значи
тельно перевыполняют, 
свои юбилейные обяза
тельства. Хорошо идут 
дела и в других брига
дах. Большинство рабо
чих коллективов уже 
завершили годовые за
дания и работают в 
счет нового 1968 года.

П. БЕРСЕНЕВ, 
инженер по труду

13 управления 
домостроительного 

комбината.

Задают
тон

1В .любом управлении 
есть бригады, по кото
рым равняются. Они — 
гордость коллектива.

Такой бригадой в 25 
управлении, например, 
по праву считаются ка
менщики, возглавляемые 
А. В. Мельниковым. В 
24—комплексная брига
да Р. В. Михайлищева, в 
23 управлении — бетон
щиков В. И. Манылова.

Сейчас в предъюби
лейные дни они задают 
тон в соревновании. 
Бригады выполнили за
дания юбилейного го
да и работают в счет 
будущего.

И. ВИНОКУРОВ, 
начальник отдела 

труда и зарплаты 
Уралмашстроя.

твофланговые юбилейного соревнования -  - .

ДИНАСТИЯ МЕХАНИЗАТОРОВ

Весомая 
экономия
.Хорошими результат 

томи встречают праздник 
хозрасчетные бригады 
треста Свердловскпром- 
строй. Во втором управ
лении сэкономлено ма
териалов на сумму 2050 
рублей, в шестом — на 
5643 рубля, в вось
мом — на 5304, в треть
ем и шестнадцатом — 
на 1594 и 1368 рублей. 
Чья это заслуга?

Во втором ' управле
нии бригада плотиков 
А. Крутченко сберегла 
материалов на 675 руб
лей, в шестом —■ комп
лексная И. Савченко — 
на 781 рубль, в треть
ем — каменщиков 
В. Беленкова — на сум
му 344 рубля, в вось
мом — каменщиков

А. Шадрина — на 759; 
плотников С. Скоромно
го — на 1638 рублей.

Л. АЛЕШИНА, 
инженер по труду 

и заработной плате 
Свердлавстромстроя.

Пять юбилейных 
процентов

25 бригад Сверд- 
ЛОВ.СКХИМСТРОЯ брали 
обязател ыст.ва досроч но 
выполнить пятилетку. 
Как они держат свое 
олово? Вот .некоторые 
примеры.

Комплекюная бригада 
10 управления М. П. Ко
тельникова работает в 
счет июля будущего го
да, бригада этого же 
управления Т. К. Федор
чука — в счет августа.

Опередили время 
бригады плотников А. Н. 
Бабушкина и штукату
ров 3. С. Димитровой 
из 11 управления и ка
менщики В. И. Барино
вой из 12 управления. 
Они также перешагнули 
в будущий год.

14 бригад треста под
держали почин химма- 
шевцев, решили ежеме
сячно увеличивать про
изводительность труда 
на пять процентов. 
Крепко держат слово 
бригады (плотников 
П. Ф. Шаныгина, отде
лочников П. Н. Мурзи
ной, каменщиков В. В. 
Колосова и другие.

С. ЮДИН, 
заместитель 

председателя 
объединенного 

постройкома 
треста Сверд- 

ловскхимстрой.

ЛУБКИНЫХ
Он сидит на стуле, как на горячих утлях. Спере

ди, сзади, со всех сторон на него смотрят яркие 
лампы. Не привык человек позировать перед фото
аппаратом. Другое дело в кабине мощного экскава
тора «Ковровец». Там он как рыба в воде...

Виктор Петрович Лубкин—машинист, бригадир, 
командир экипажа. Заслуженный строитель 
РСФСР.

Мы ведем неторопливую беседу.
— Этот год для меня особенный: я уже отметил 

пятидесятилетие со дня рождения, а скоро буду 
праздновать полувековой юбилей Советского госу
дарства. А лучший подарок Родине—честный доб
росовестный труд.

Он рассказывает о своих товарищах по работе. 
И в каждом его слове—гордость за них, дружных, 
умелых механизаторах.

Одному из первых в тресте Уралтрансспецстрой 
экипажу было присвоено звание коллектива комму
нистического труда. А в прошлом году Виктор Пет
рович за многолетнюю, безупречную работу был 
награжден орденом Ленина.

...Жил на Алтае безвестный хлебороб Петр Луб
кин, пахал сохой землю на своем пятачке. И сыно
вьям старался привить любовь к родной земле, 
хоть и знал, что и они будут также обильно поли
вать ее потом—такая уж доля бедняка.

Так бы оно и было. Да родился Виктор под сча
стливой звездой—по стране шел грозный 1917 год. 
Он докатился и до деревушки на Алтае: жизнь 
крестьянина радостной стала, пошла веселее.

Другой дорогой пошли и сыновья. Пятеро их было. 
Только не о плуге они думали—время не то. Каж
дый из них видел себя за рычагами мощных машин.

Мечты их сбылись. Все стали механизаторами: 
Василий—механик, Павел, Алексей и Виктор — 
машинисты экскаваторов.

Виктор и Павел работают на одной машине. Так 
и принимают они трудовую эстафету—брат у брата.

Впервые сел за рычаги Виктор Петрович в 1941 
году.

—Достался мне экскаватор немецкий, круппов- 
ский. Многоковшовый. У нас в тресте их два было. 
В первые годы Советской власти наша страна их 
за границей купила: свои заводы еще были в про
екте.

Начинал я в Полевском—подводил водопровод от 
пруда к заводу... За 26 лет много земли переворо
чал, траншей выкопал. Были и Уралмаш, и Хим- 
маш, и турбинный завод.

Четырнадцать лет работал на отечественном эк
скаваторе ОМ-202. Сейчас на «Ковровце». Всем 
машинам машина!

Еще раз пришлось Виктору Петровичу встретить
ся с «крупном». Было это вскоре после войны в 
Челябинске.

— Машина стояла на заводском дворе в бездей
ствии: вышла из строя цепь, гоняющая компрессор. 
Механизаторы никак не могли подобрать шаг звез
дочки и цепи. Пришлось им помочь: у меня кое-что 
сохранилось от былых времен. Это была наша пос
ледняя встреча. Вскоре экскаватор отправился в 
свою последнюю дорогу — в мартеновскую печь...

Виктор Петрович с гордостью говорит о своей 
машине. Надежная. Легкая в управлении. И тут же 
добавляет, что машина, как и человек, любит 
ласку, требует доброго, внимательного отношения.

Когда спрашиваю о семье, о детях, Виктор Пет
рович оживляется:

— Все уже большие. Сын младший был у меня 
помощником на экскаваторе. Сейчас в армии слу
жит. Жду вот...

С окончанием работы не заканчивается трудовой 
день Виктора Петровича Лубкина. Он—депутат го
родского Совета. Вот уже третий год подряд зани
мает этот высокий пост.

Не знал, шагая за сохой, его отец, Петр Лубкин, 
как высоко поднимет его детей Советская власть, что 
дети будут вершить дела государственные. Но зна
ет по себе Виктор Петрович, что на этом держится 
наша жизнь—по труду и доверие, и слава.

В. БЕРЕЗОВСКИЙ.
Фото В. Глазырина.



НЕДАВНО народные кон
тролеры нашего уп
равления проверили 

подготовку строек к работе в 
зимних условиях. Вначале бы- 

| ли разработаны мероприятия, 
которые должны осуществ
ляться на объектах. Затем 
спустя некоторое время на ре
конструкцию ТЭЦ в Юго-За
падный район, колерную ма
стерскую и т. д. пришли на
родные контролеры. Они вни
мательно ознакомились с тем, 
как выполняется намеченное: 
у всех ли бригад хорошие бы
товые условия на стройках, 
созданы ли утепленные ра
створо-бетонные узлы, закон
чено ли благоустройство, под
ведены ли к домам теплотрас
сы и в какой они готовности, 
и многое другое.

Материалы проверки рас
сматривались на партбюро. 
Многие мероприятия оказа
лись выполненными, но не 
все.

Партбюро вынесло решение 
об улучшении подготовки к 
зиме, наметило пути решения 
трудных вопросов.

Народные контролеры стре
мятся затрагивать наиболее 
злободневные проблемы дня. 
Проверке неоднократно под
вергались состояние хранения 
и использования материалов, 
качество строительства, ор
ганизация труда и другое.

Например, во время одного 
из рейдов на доме № 4 квар
тала № 2 на Белоречен

ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА
ской (прораб Пехов, мастер 
Макаров) было обнаружено не
правильное хранение материа
лов, в частности обоев, ма
кулатуры. Инженерно-техни
ческим работникам было сде
лано замечание. При вторич
ной проверке, но уже на дру
гом доме № 26, где работали 
эти же руководители, подоб
ных недостатков уже не обна
ружено.

Непорядки наблюдались 

на участках Ахмина и Бело
ногова, небрежно хранились 
краски, доски и другие мате
риалы. После проверки поря
док восстановлен.

Нередко приходится вести 
работу, не предусмотренную 
никаким планом. Это когда 
поступают сигналы. Так, ста
ло известно, что рабочим не 
в чем носить воду в бытов

ку, — попросту нет ведер. 
По настоянию народных кон
тролеров для каждой бригады 
приобретены эмалированные 
ведра. Все это тоже не мело
чи. Ведь не говоря об элемен
тарных 1 удобствах, которые 
должны быть на стройках, 
рабочие тратили время, бегая 
напиться за тридевять земель.

Задача народного контроля 
не только «осудить», но и 
помочь. Тяжелое положение 

создалось на доме Союзшах- 
тоспецмонтажа. Срочно тре
бовались трубы для тепло
трассы, а их не было. В дело 
вмешались народные контро
леры. Трубы поступили на 
стройку.

Очень разнообразные зада
чи приходится решать народ
ным контролерам. Проведена 

проверка использования рабо
чего времени, качества работ. 
Хорошего качества достигают 
бригады Н. Косарева, М. Ни
кифорова, Н. Никольской, 
С. Лебедевой. Однако в неко
торых случаях работа выпол
нялась небрежно. Состоялись 
беседы с людьми, выяснялись 
причины.

Ежеквартально группа на
родного контроля проверяет 

расход материалов. Сейчас

улучшилось их использова
ние. На лицевом счету народ
ных контролеров значится 12 
тысяч рублей.

Активными контролерами 
являются бригадиры Н. Коса
рев, В. Михайлишин, инже
нер производственно - техни
ческого отдела Л. Пыжьянова, 
слесарь В. Чистяков.

П. БЕРСЕНЕВ, 
председатель группы 

народного контроля 
13 управления 

домостроительного 
комбината.

НАРОДНЫИ кон
троль треста 
стремится по

мочь коллективу в 
выполнении обяза
тельств юбилейного 
года. Наиболее дейст
венной формой своей 
работы мы считаем 
рейды по объектам. 
Во время таких прове
рок обращаем внима
ние на целый ряд во
просов — ведь все 
очень • взаимосвязано,, 
И потом снова к ним 
возвращаемся — с 
целью выяснить, как 
устраняются недостат
ки, выявляются новые 
резервы.

Так, в свое время 
были проведены рей
ды по проверке хра
нения складирования и 
использования мате
риалов, организации 
труда и качества.

Затем состоялось 
специальное совеща
ние у управляющего 
трестом. Была выпу
щена фотогазета. При

Дозорные выходят в поход
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каз по тресту преду
сматривал устранение 
всех выявленных на
родными контролера
ми недостатков.

Чтобы проконтроли
ровать, как осуществ
ляется намеченное, во 
всех управлениях сно
ва прошли рейды и 
заседания групп на
родного контроля. По
сле этого на строй
площадках многое из
менилось к лучшему. 
Так, хорошо складиру

ются материалы в 11 
управлении на доме 
завода «Строммаши- 
на», где прорабом 
И. Н. Мельников. Но 

немало нарушений об
наружено на общежи
тии лесотехнического 
института, на строи
тельстве больничного 
городка и училища 
№ 24. И снова при
шлось принимать ме
ры. Состоялось об
суждение нерадивых 
хозяйственников, из
дан приказ. Скоро на
ши контролеры вновь 
пройдут по этим объ
ектам, посмотрят, что 
изменилось.

Ряд рейдов непо
средственно посвящал
ся выявлению резер
вов производства. На
пример, совместно с 

аппаратом треста со
стоялась проверка хо
да строительства, ор
ганизации труда на 
девяти пусковых объ
ектах. Она была на
правлена именно на 
выявление резервов.

Разумеется, рей
ды — не единственная 
форма нашей работы. 
Был проведен анализ 
затрат, связанных с 
поставкой цемента це
ментовозами в сравне
нии с его доставкой 

железнодор о ж н ы м 
транспортом. Уста
новлено, что за каж
дую тонну, доставлен
ную вагонами, пере

плачивается 0,51 руб
ля. В итоге при пере
возке около 10 тысяч 
тонн (необходимое го
довое количество це
мента для треста) мо
жно сэкономить 4,7 
тысячи рублей. Руко
водству треста и уп
равлений , предложено 
использовать машины. 
Сейчас в большинстве 
случаев так и делает
ся. Проводятся заседа
ния групп народного 
контроля по обмену 

опытом. Немалую по-' 
мощь оказывает нам 
«Комсомольский про
жектор».

За десять месяцев 
план по генподряду 
выполнен трестом на 
105 процентов, собст
венными силами на 
110. Повысилась про
изводительность тру
да, снижена себестои
мость. Это значит, 
что обязательства на
ши юбилейные выпол
няются. И имеются ос
нования считать,. что 
в этом есть определен
ная доля работы на
родных контролеров.

К. НАЙДЕНОВ, 
председатель 

группы народного 
контроля треста 
Свердловскхим- 

строй.
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Три гада назад на Ураль
ском заводе химического ма
шиностроения в Свердловске 
были составлены первые пла
ны научной организации тру
да. Эта патриотическая ини
циатива подхвачена повсюду 
в стране.

На Среднем Урале сейчас не 
только отдельные бригады, но 
и целые цехи, и даже пред
приятия применяют научную 
организацию труда.

Недавно Центральный Ко
митет КПСС обсудил и одоб
рил опыт Свердловской обла
стной и Рыбинской городской 
партийных организаций.

На Нижне-Тагильском за
воде пластмасс разработано 
70 планов НОТ, которые вклю
чают 230 прогрессивных ме
роприятий. От их внедрения 
завод уже получил 350 тысяч 
рублей годовой экономии. Кол
лектив химиков широко при
меняет техническую эстетику, 
повышает культуру производ
ства. Рабочие и специалисты 
цеха фталиевого ангидрида 

борются за звание цеха име
ни 50-летия Октября.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): новаторы слесарь В. А. 
Путылин, электрик секретарь 
партийной организации цеха 
П. И. Чернейкин, электромон
тер Я. Ф. Чу шее, старший ап
паратчик М. Я. Гольденберг 
и мастер .смены В. И. Руцкий 
обсуждают итоги внедрения 
плана НОТ в цехе фталиевого 
ангидрида.

Фото А. ГРАХОВА. 
Фот охран ика ТАСС.

ЭТАЖИ ЗДОРОВЬЯ
Начались взрывные работы на огромной 

площадке, отведенной под строительство ново
го больничного комплекса в Свердловске. Ком
плекс будет состоять из восьми многоэтажных 
корпусов с главным девятиэтажным корпусом 
в центре. В этом главном корпусе резместят- 
ся 19 специализированных отделений, большой 
конференц-зал.

Предусмотрено строительство школы меди
цинских сестер. Все сооружения займут пло
щадь около 20 гектаров. На целых два кило
метра протянутся подземные туннели для сооб
щения между корпусами.

Кроме этого комплекса, в Свердловске нач
нется строительство огромного здания област
ной больницы на 1500 коек, новой больницы 
на Уралхиммаше, детской больницы в Киров
ском районе, двух поликлиник и других объек
тов здравоохранения.

НА БОЕВОМ 
УЧАСТКЕ

Строили мы школы. Время 
было горячее. Известно, что 
начали их возводить в этом 
году позднее, чем обычно. А 
тут силикатного кирпича нет 
и нет. Что уж говорить о ка
ких-то проверках. Каменщики 
и народным контролерам ска
жут: ходите тут, проверяете, а 
мы простаиваем. Пришлось 
поехать на Каменск-Уральский 
завод силикатного кирпича. 
Сразу стало ясно, что кирпич 
есть и в избытке, но нам его 
почему-то не везут. К руко
водителям — а они отвечают: 
машины не посылаете. Как 
так? Связались с нашим уп
равлением: машины есть, — 
ответили нам, — посланы. Так 
в чем же дело?

— Дороги плохие, — отве
чают, — ремонтируют их.

И вот такая проволочка.
Но с пустыми руками ре

шили не возвращаться. Бесе
довали с народными контро
лерами завода, с секретарями 
партийной и комсомольской 
организаций. Побывали в рай
онном комитете народного 
контроля. Машины с силикат
ным кирпичом пошли.

Но, разумеется, главная на
ша забота — внутренние де
ла. Проводим рейды. Один 
из последних был посвящен 
технике безопасности и хране
нию материалов на строй
площадках в районе улицы 
Б е л ор е ч ен с к о й (начал ыник
участка В. Скобелин, мастера 
В. Михайлин и В. Метелев). 
Обнаружено немало наруше
ний — раствор разгружен 
прямо на землю, кирпич на
валом, на произвол судьбы 
оставлены битум, перемычки 
и т. д.

По материалам рейда вы
пустили фотогазеты. Виновные 
понесли наказание, вплоть до 
вычета из зарплаты. >

Помимо борьбы за эконо
мию материалов, немало вни
мания уделяем повышени1ю 
качества. Заседания группы по 
этому вопросу проводились 
непосредственно на участках. 
Так, например, такие выезд
ные заседания проходили на 
высотном доме № 59 по ули
це Шаумяна, на домах № 8 
и 9 по проспекту Ьлюхера и 
на Белореченской. На них от
читывались начальники участ

ков. Здесь же в конторках 
были вывешены фотогазеты, 
где подмечались недостатки. 
В понижении качества были 
виноваты и бригады, которые 
снизили к себе требователь
ность. Даже в лучших из них 
оказались промахи. Но всем 
были ясны и объективные 
причины: плохой раствор ме
шал достигать высокого каче
ства, особенно при расшивке 
швов. После таких встреч на 
объектах, всестороннего ана
лиза были приняты меры. На
ши каменщики, например, 
вместе с главным инженером 
управления ездили обменять
ся опытом работы в 9 управ
ление. За содействием в улуч
шении качества раствора об
ращались в Кировский район
ный комитет народного конт
роля.

Совместно с другими обще
ственными организациями об
суждай« ход .выполнения обя
зательств. За полугодие уп
равление заняло первое место 
по тресту и третье по Глав- 
средуралстрою. За третий 
квартал план по генподряду 
выполнен на 125 процентов, 
собственными аилами на 
102 проц., выработка состави
ла 103,7 процента; Таким об
разом, обязательства выполня
ются. И народные контролеры 
со своей стороны также стре
мятся закрепить эти успехи.

Активно участвуют в народ
ном контроле каменщик 
А. Соков, слесарь Н. Супру- 
нкж, пенсионер П. Аверков, 
каменщики В. Королев, Н. Мак
симова, Н. Комарова, плотник 
В. Харин, мастер Н. Лепилин.

Н. МИФТАХОВ, 
председатель группы 
народного контроля 
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Двенадцать лет тру
дится мотористкой в 
шестом управлении Ва
лентина Ивановна Ху
дякова. Быстро, по-хо
зяйски управляется она 
с техникой. Валентина 
Ивановна обслуживает 
сразу три агрегата: 
растворомешалку, виб
росито и растворона- 
сос. По ее вине никогда 
не бывает задержек. И 
в этом В. И. Худяковой 
помогает слесарь-налад
чик В. 3. Якименко.

НА СНИМКЕ: В. И. 
ХУДЯКОВА.

ОБЫЧНО о строите
лях нашего уп
равления говорят 

в связи с сооружением 
«Космоса», гостиницы 
или дома над «Рыбой».

А о других объектах 
почти не вспоминают.

Но, между прочим, 
помимо этих уникаль
ных зданий управление 
должно в этом году 
сдать большое количе
ство жилой площади, а 
пока не сдано ни одно
го метра.

В частности, должен 
вступить в строй один 
из двух девятиэтажных 
домов, которые мы 
строим на Уралмаше, на 
углу улиц Машиностро
ителей и Донбасской. 
Этот дом жилищно
строительного коопера
тива № 104, который 
находится сейчас в 
очень тяжелом положе
нии.

Каменщики пришли 
сюда в середине марта 
и, несмотря на много
численные задержки, к 
началу сентября закон
чили коробку. Причем, 
штукатурку можно бы
ло начать еще раньше, 
в первые дни августа, 
когда были выложены 
первые шесть этажей.

Не начали ее ни тог
да, ни после окончания 
всей коробки, и на пло
щадке начался затянув
шийся на два месяца 
перекур.

Дом до сих пор даже 
на первый раз остеклен 
только наполовину. Сна
чала не былр стекла, 
потом, когда рно поя
вилось, не было рабо
чих, потом про наш 
дом вообще забыли и 
только сейчас здесь 
появилась первая брига
да штукатуров, которая, 
конечно, ничего еще не 
успела сделать.

Положение с отдел

кой создается очень 
трудное. При ритмич
ной работе штукатурка 
могла быть давно за
кончена и в доме пол
ным ходом, без всякой 
спешки, а значит, без 
брака и без переделок, 
трудились бы маляры. 
Сдачу дома можно бы
ло бы гарантировать в 
срок, и, конечно, с вы
соким качеством.

ПЛАНИРУЮТ 
ШТУРМЫ

1ШШШ1ШШ • ПИСЬМА ИЗ ОДНОГО УПРАВЛЕНИЯ шшипшппш
Сейчас все будет ина

че.
Дом надо сдавать, 

поэтому на этажи, с 
которых еще не успеют 
уйти штукатуры, наго
нят и маляров, и сан
техников, и электриков, 
работать они будут, как 
говорится, друг у друга 
на голове, а отсюда — 
и качество соответст
вующее, и соответству
ющая себестоимость.

Да и как иначе? До 
конца года осталось 
немногим больше двух 
месяцев, а всю отдел
ку — и штукатурку и 
малярку — надо, как 
говорится, и начать и 
конч ить.

Но это еще не все.
Ушли драгоценные 

летние месяцы, конча
ется осень, а дом не 
имеет еще ни одной 
коммуникации.

Особенно смущает 
нас вопрос с теплом. 
До теплопункта, кото

рый запроектирован на 
территории соседнего 
строящегося девяти
этажного дома, надо 
проложить трассу дли
ной до трехсот метров. 
Работа сама по себе за
тяжная и трудоемкая, 
но это еще полдела. 
Особенно большие опа
сения внушает сам теп
лопункт, который еще 
никто не начинал стро

ить. На месте, где он 
должен быть, сейчас 
попросту навалены кир
пичи, а ведь работа 
предстоит тоже боль
шая.

Должны быть проло
жены кабельная трасса 
длиной четыреста мет
ров, траншеи для водо
провода и канализации. 
И все это даже не на
чато, и когда будет на
чато, — неизвестно.

Отношение к нашему 
объекту проявляется и 
в том, что сейчас, ког
да только-только нача
лись штукатурные ра
боты, сразу начались и 
срывы с поставками ра
створа. Из десяти ку
бометров раствора, ко
торые мы ежедневно 
заказываем на заводе 
ЖБИ № 1, приходит 
примерно половина. То 
на заводе цемента нет, 
то машины нет, а самое 
главное, что за наш дом
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Выписывайте, читайте

«Строительную газету»
Дорогие друзья! Сей

час, когда в стране идет 
подписка на газеты и 
журналы на 1968 год, 
редакция центральной 
«Строительной газеты» 
решила познакомить нас 
со своими планами на 
будущее, посоветоваться 
о том, какие разделы 
ввести, как сделать га
зету более глубокой по 
содержанию и разнооб
разной по тематике.

В будущем году редак
ция «Строительной газе-

ты» намерена широко ос
вещать передовой опыт 
строек и предприятий, 
Эти материалы будут пу
бликоваться в разде
лах «Передовой опыт — 
народное богатство», «Со
ветуют друзья по про
фессии», «Рожденное 
прогрессом — в жизнь», 
«Ученые рекомендуют».

Как и прежде, наша 
газета будет печатать 
статьи, корреспонденции 
и очерки о партийной и 
профсоюзной жизни, ком-

с него никто всерьез 
не спрашивает.

А ведь это тоже важ
ный сдаточный объект 
юбилейного года, кото
рый должен вступить в 
строй до декабря.

Почему же, про него 
все это время не вспо
минают?

Еще хуже положение 
на соседнем, тоже девя

тиэтажном доме жи- 
лищно - строительного 
кооператива № 103.
Сначала и его предпо
лагалось сдавать в 
этом году. Потом сроки 
перенесли. Но дом 
строится и тоже требует 
к себе внимания. А ка
кое уж тут внимание!

Трудолюбивая опыт
ная бригада каменщи
ков тов. Якорева, кото
рая кладет сейчас вось
мой этаж этого здания, 
все время находится в 
очен;» трудном положе
нии.

Больше месяца было 
потеряно из-за неис
правности крана, в ко
тором все время горе
ли моторы. Привычны
ми стали срывы в пос
тавках. Каменщики уже 
знают: кирпич есть — 
раствора не будет, ра
створ привезут — кир
пича не жди.

Особенно подвели 
нас поставщики с гип

сового завода. На пер
вых шести этажах, кото
рые давно перекрыты, 
нет почти половины пе
регородок. Их придется 
класть потом, из штуч
ных материалов, и хо
рошо, если в то время 
на площадке еще оста
нется кран.

Про дверные коробки 
и остальную столярку и 
говорить не приходится, 
ее попросту нет.

Таким образом, кро
ме штурма в ноябре — 
декабре на площадке 
дома ЖСК № 104, уже 
запланирован такой же 
штурм в следующем го
ду на площадке дома 
ЖСК № 103. Ведь этот 
дом тоже придется сда
вать, и срок нельзя бу
дет сорвать, а готовы 
к этому сроку при та
ком отношении мы, ви
димо, не будем.

Все это говорит об 
одном: о ритмичности в 
работе на наших пло
щадках, о хорошем пла
нировании мы пока 
только говорим на соб
раниях.

Само собой разумеет
ся, есть объекты более 
и менее важные, понят
но, что более важным 
объектам, таким как 
«Космос», гостиница, 
дом над «Рыбой», дол
жно оказываться соот
ветственно и больше 
внимания.

Но вся работа на са
мых важных и на менее 
важных объектах дол
жна вестись в рамках 
одного общего плана, 
который должен преду
сматривать реальные 
возможности строите
лей на всех объектах.

Нельзя планировать 
срывы и штурмы.

Ю. ЖАВОРОНКОВ, 
мастер девятого 

управления. 

мунистичееком воспита
нии строителей, а также 
о жизни и быте рабочих. 
Видное место на страни
цах газеты займут кон
сультации по вопросам 
труда и зарплаты строи
телей.

Во всей этой большой 
работе редакция по-преж
нему рассчитывает на 
помощь партийных, проф
союзных и других обще
ственных организаций 
строек и предприятий, 
на вас, дорогие читатели 
и рабочие корреспонден
ты.

Известно, что роль и 
влияние любого печатного 
органа зависят от числа 
подписчиков, от его тира
жа. Тираж «Строительной 
газеты» достиг почти 
трехсот тысяч экземпля
ров. Но имеются все воз
можности для того, чтобы 
значительно превысить и 
этот тираж, тем более, 
что подписка на 1968 год 
проводится без ограни
чений.

Редакция надеется, что 
работники вашего треста, 
завода не только будут 
сами подписчиками 
«Строительной газеты», 
но и активными ее про
пагандистами и общест
венными распространите
лями. Очень важно, что
бы профессиональная га
зета была у каждого ин
женера, техника, произ
водителя работы, брига
дира, проектировщика, 
архитектора. Желательно, 
чтобы как можно больше 
рабочих подписывалось 
на свою газету, являю
щуюся их другом и со
ветчиком.

ВЫПИСЫВАЙТЕ, ЧИ
ТАЙТЕ «СТРОИТЕЛЬ
НУЮ ГАЗЕТУ»!

Подписная цена на 
год — 4 рубля 68 коп.

Такой снимок можно 
сделать, пожалуй, только в 
Юго-Западном районе. Все; 
дальше отступает сосновый 
лес под натиском строи
телей. Эта стандартная 
фраза так и просится лечь 
на бумагу. Но хотя город 
и действительно быстро 
растет вширь, строители 
поступают довольно разум
но, оставляя между дома
ми участки леса. Не надо 
сажать деревьев, разбивать 
скверы.

Вот он, готовый, создан
ный самой природой, даю
щий отдых и душе, и телу 
сосновый бор в одном из 
новых жилых кварталов 
Юго-Запада.
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I
 ПРОШЛОМ году в нашем общежитии комсомольцы 

выбрали свое внеуставное бюро, которое возглавило 
культурно-массовую работу, многое сделало в борьбе 
с нарушителями порядка и, вообще, внесло большое 
оживление.

Конечно, появлялось много новых вопросов, нужно 
было определить взаимоотношения и распределить 
обязанности между бюро и бытсов.етом и т. д.

Но контакт был быстро налажен, заседания мы про
водили вместе, вместе решали наиболее важные воп

росы, а работа бытсовета была намного оолегчена. Комсо
мольцы вз'яли на себя не только культмассовую, но и учеб 
ную работу, так что в бытсовете учебного сектора вообще 
не было.

Многое было сделано и в борьбе с нарушителями порядка
На комсомольцев обычно воздействовало бюро и лишь ь 

случаях, когда это не помогало, их вызывали на заседания 
бытсовета, который принимал энергичные меры.

Очень довольны были ребята культмассовой работой. Ви
талий Осипчук, которому было поручено это дело, отнесся к 
нему с душой, с инициативой.

ь общежитии часто бывают лекторы из общества «Знание», 
лекции они читают о международном положении, о молодежи, 
на научно-популярные темы и к началу каждой лекции крас
ный уголок переполнен.

меньше народа собирают концерты, но и они вносят раз
нообразие в нашу жизнь. Устраивают их обычно шефы обще
жития из дворца культуры Уралмашзавода, с которыми у нас 
налажена постоянная связь.

Многое можно сказать и о спортивной работе, которая 
так же как и культурно-массовая вполне удовлетворительно 
ведется и сейчас.

А в общем и целом работа развалилась.
Это началось еще весной, трудно сказать с чего.
Видимо, большую роль сыграло то, что прежний секретарь 

комитета комсомола Уралмашстроя Владимир Абрашин, 
инициатор и создатель внеуставного бюро, который уделял 
ему много внимания и постоянно поддерживал его, уже тогда 
собрался уходить из треста и не оказывал никакой помощи. 
Секретарь бюро Вячеслав Попов переехал из общежития и бю
ро осталось не только без помощи со стороны комсомольской 
организации треста, но и без вожака. Потом ушли из обще
жития еще два члена бюро. Короче говоря, бюро развалилось, 
а так как его никто не контролировал, то осталось это до сих 
пор не замеченным.

Большой дом 
без хозяина

Как это отразилось на общежитии?
Бытсовет по-прежнему ведет свою работу, но учебного сек

тора в нем нет, эту работу, как уже говорилось, взяло на се
бя бюро, а оно развалилось. . Поэтому, в самый ответственный 
момент, когда начинался новый учебный год, учебной рабо
той в общежитии никто, вообще, не занимался.

Культмассовая работа держится на воспитателе и на лич
ной инициативе Виталия Осипчука.

И совсем плохо стало с порядком. В общежитии часты 
пьянки и драки, в получку многие пьют, мешают тем, кто 
учится, кто просто хочет отдохнуть.

Прежде был создан порядок, когда в общежитие по вече
рам приходили на дежурство комсомольские вожаки, линей
ные руководители и бригадиры всех управлений и трестов.

Дружину они, конечно, не заменяли, но это авторитетные 
люди и их присутствие, само по себе, оказывало сдерживаю
щее влияние на хулиганов. К тому же, после таких посеще
ний, с нарушителями дисциплины велся серьезный разговор 
в управлениях. Но этот обычай не привился, а сейчас о нем 
и совсем забыли.

Считается, правда, что к нам на дежурство ходят дружин
ники 23 и 24 управлений. Но приходят, как правило, два-три 
человека, посмотрят — того нет, другого нет, пойдем, дес
кать, и мы домой. Вот и все дежурство.

Есть, правда, в общежитии своя дружина, и немалая — че
ловек сорок. И Юрий Скобелев, член бытсовета, которому 
поручена работа с дружиной, всегда вмешается, если заме
тит какое-нибудь нарушение порядка. И руководитель дружи
ны Сергей Юдин, когда ему поручает воспитатель, никогда 
не отказывается, всегда дежурит.

А вот самой дружиной никто не занимается. Порядка в дру
жине нет, нет расписания дежурств, Сергей даже не знает 
всех дружинников.

Просто приходит воспитатель, назначает двух-трех чело
век —и все.

Положение в общежитии создалось очень тяжелое. И вино
ваты в этом, конечно, многие. Очень во многом и мы, члены 
бытсовета.

Сейчас без очень серьезной помощи общественных организа
ций и, прежде всего, комитета комсомола треста нам не обой
тись.

В. ЩЕРБАКОВ, председатель бытсовета, 
Н. ЧЕРКАСОВА, старшая по общежитию.
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Телевидение ■
ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 ОКТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Новости дня. 18.20 — 

Для школьников. Концерт. 19.00 — 
«Давай о нем поговорим, о горо
де своем». Репортаж с Комсо
мольской площади. 19.25 — Кни
га позвала в путь. По следам по
вести П. Бажова «За советскую 
ппавпу». 20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные новости.
20.30 — Слушателям школ основ 
марксизма-ленинизма. «Рождение 
ленинской партии». 21.00 — По
казывает Свердловск. К 50-летию 
Советской власти. Наш друг — 
музыка. «Нет» — музыкальной 
периферии! 21.45 — «Наш совре
менник на экране». Фильмы 
Свердловской студии телевиде
ния: «Уральская скрипка».

• К 50-летию Советской власти

НА СНИМКАХ: ВВЕРХУ—РУСТАВСКИИ АЗОТНОТУКОВЫЙ ЗАВОД; СЛЕВА — 
ЗДАНИЕ НОВОЙ ШКОЛЫ В СЕЛЕ НАТАНЕБИ; /СПРАВА — НАРОДНЫЙ ХУДОЖ
НИК ГРУЗИНСКОЙ ССР, ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ИМЕНИ Ш. РУСТАВЕЛИ ЛАДО ГУ- 
ДИАШВИЛИ ЗА РАБОТОЙ. Фотохроника ТАСС.

Средне-

О
Новый сборник

Уральского книжного издатель
ства «ОПОРНЫЙ КРАЙ ДЕР
ЖАВЫ» — это рассказ-отчет 
старшего поколения коммуни
стов юношеству и всем труже
никам Среднего Урала о том, 
что сделано в Свердловской об
ласти за пятьдесят лет после 
Октября. Интересный рассказ 
со многими, ранее не публико
вавшимися подробностями, ве
дут первый секретарь Сверд
ловского обкома КПСС Нико
лаев, председатель областного 
Совета депутатов трудящихся

Борисов и председатель област
ного совета профсоюзов Быков.

Многие страницы сборника 
посвящены деятельности ста
рейшего в России отряда боль
шевиков и нового поколения 
коммунистов, которые всегда 
были впереди на самых труд
ных участках гигантской рабо
ты, борьбы и боевых сражений. 
В книге приведены примеры 
разительных перемен, проис
шедших в облике и стиле жиз
ни области.

Красочно изданный сборник 
иллюстрирован редкими фото
графиями.

Литературный редактор кни
ги писатель Вадим Очеретин.

Книга «Опорный край дер-

Мост
на резине

Всем хороши 
ные конатрукци1и,
н я ющи е мост 
Всем, кроме

и

сталь- 
сое ди
оптр у. 

одного,
они дороги. Сотрудники
отдела
сооружений
СоюздорНИИ

ис1К1У1ост)вен1Ных
автодю1рог 

лредло-
жавы» прекрасный подарок
друзьям, лучшим людям ваших
коллективов в праздник пя-
тидесятилетний юбилей Велико
го Октября.

спала бабушка». 18.40 Тезисы
ЦК КПСС. Развитие науки, обра
зования и культуры за 50 лет.
19.10 — «Пою Урал!» В мастер
ской художника М. В. Дистергеф-

ЧЕТВЕРГ, 26 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 Новости дня. 18.15
та.
20.10

19.40 Наше интервью.
Музыкальный фестиваль

«Уральские самоцветы». 21.45 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Лето
пись полувека». «Год 1948-й». До
кументальный многосерийный те
левизионный фильм. 22.30 — Те
левизионные новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Для дошкольников и млад
ших школьников. Мультфильмы. 
19.20 — «Сельская новь». «В
сердце России». 20.00 — Телеви
зионные новости. 20.30 — Слуша
телям школ основ марксизма-ле
нинизма. Политэкономия социа
лизма. Социалистическая система 
хозяйства. 21.00 — «Композитор 
Г. Майборода». Концерт-очерк. 
Передача из Киева.

СРЕДА, 25 ОКТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

Наше интервью. 18.35 — Передача 
для школьников. 19.05 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. Для школьников^
К 50-летию Советской власти. Здесь
свершалась 
Зимнего».

революция. «Штурм
19.30 Показывает

Свердловск. Для работников сель
ского хозяйства. Рассказ о пере
довом совхозе «Пионер» Талицко
го района. 20.10 — «Улыбка». Те
левизионный фильм Центральной
студии. 20.25
МОСКВЫ. Мир

ПЕРЕДАЧА ИЗ
сегодня.

Показывает Свердловск.
20.55 -

Книги

жили делать опорные 
части из резины. Это в 
пять-семь раз дешевле.

Резиновые опорные
части, 
сталью, 
таны на

армированные 
успешно испы- 
нескольких мо-

стах. В Москве они ис
пользованы на путепро
воде -возле Таганской 
площади и на 1кольце- 
вой автостраде.

Сейчас в лаборатории 
совместно с НИИ -рези
новой промышленности 
ведутся работы по со
зданию опорных частей, 
которые могли бы из
готовляться на месте 
строительства.

(«Скульптор Друзин», «Нурулла 
Базетов». «Живые, пойте о нас».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.20 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Для школьников. Телеви
зионное агентство «Пионерия». 
18.50 — «По музеям и выставоч
ным залам». «Прикладное искус
ство народов Востока». 19.20 — 
«Криворожский исполин». Теле
визионный очерк о крупнейшей 
в мире доменной печи. Передача 
из Днепропетровска. 19.55 — «Чи
тая Тезисы ЦК КПСС». Телеви
зионный плакат. 20.00 — Телеви
зионные новости. 20.30 — Слуша
телям школ основ марксизма-ле
нинизма. 21.00 — Мастера теат
ров РСФСР. Актеры Урала.

ВТОРНИК, 24 ОКТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 — Новости дня. 18.20 — 
альм для школьников. «Пока

11.00 К 50-летию Октября.
Художественный фильм «Ленин в 
Октябре». 18.00 — Новости дня. 
18.10 — «Телеспорт-67». 18.50 —•
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Для 
школьников. «Слушай нас, Роди
на». Рапорт пионерии из Ульянов-

остаются в строю. А. Савчук. «Так 
начиналась жизнь». 21.45 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Летопись 
полувека». «Год 1949-й». 22.30 — 
Телевизионные новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 

Телевизионный фильм «Дорога к 
черному озеру». 20.10 — Телеви
зионные новости. 20.25 — Мир се
годня. 21.00 — Концерт оркестра 
русских народных инструментов 
Всесоюзного радио и телевидения. 
В программе — новые произведе
ния советских композиторов 50- 
летию Октября.

Редкий минерал
Прекрасный поделоч

ный камень — ксонот- 
лит — обнаружил в го
рах близ Усть-Камчатска 
геолог Д. Саватеев. По
своему виду 
напоминает 
ный «лунный
встречающийся на 
ле очень редко.

.минерал 
др агоне н- 
камень».

зем-

ска. 19.05 Показывает Сверд-
ловск. «Год завода УЭТМ». Репор
таж из Дворца культуры. 19.40 — 
Передача о новом художественном 
Фильме «Журналист». 20.00 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.20 — «Наука-67».
21.00 Показывает Свердловск.
Художественный фильм «Ленин в 
Октябре». 22.40 — Музыкальный 
фестиваль «Уральские самоцве
ты». Концерт трио баянистов.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.30 — Показывает Свердловск. 

Учебная программа. Начертатель
ная геометрия. Лекция 11 —12. 
19.50 — Общая химия. Лекция 
11 — 12.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
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